

木くばり

木の雑学



No.
144

発行
'16 - 3月号

株式会社 ナガイ内
住まい教室 金谷教室

川根本町ケヤキの大木 970 万円で落札されました！

県森林組合連合会静岡営業所が 7 日、同所で開いた新春初市に、川根本町の樹齢推定 800 年、末口の直系 1.2m、長さ 10m のケヤキの丸太が出品され、970 万円で落札されました。余談ですが、東京・築地の初競りで大間産のクロマグロは 1,400 万円で競り落とされました。



ケヤキは強靱で狂いが少なく、耐久性にも優れていて実用性の高い、日本国内で最良の広葉樹として扱われてきました。比較的低いところにも生育し、関東地方では屋敷に防風林として植えられました。この地方のケヤキは平らな土地で生育しているため、真っ直ぐな木が多く狂いが少ないので「吾妻ケヤキ」と呼ばれ、社寺建築や一般住宅では大黒柱や框、梁などに多く使われてきました。又各地の街路樹にも植えられ秋には黄色く色づき、冬は落葉し、春には新葉が生え日本の四季の移り変りを表わします。

県内では天城や気田奥に多く、樹齢が多い木にはまれに写真の様な「^{もく}杓」(材面に偶然に現れた装飾的模様で希少性から珍

重される木目) が出ます。「^{たまもく}玉杓」「^{あわもく}泡杓」など、色々な^{もく}杓が

あり高級な建築材、家具材として需要が多いです。又その他の用途として「和太鼓」の胴の部分、お盆、お椀などの漆器にも使われ、用途が多い木です。



「NPO法人幸せな家庭環境をつくる会」よりお知らせ

昨年、NPO 法人幸せな家庭環境をつくる会では、子ども達につみ木をプレゼントする「木こころ運動」を実施しました。そしてつみ木を贈呈した保育園様より心温まるお手紙が届きました。

《内容文》

お世話になります。私達、保育園に積み木をいただきましてありがとうございました。面取りをして今、子ども達は積み木遊びを楽しんでいます。子ども達がとても真剣な表情で積み木を重ねたり、友達と協力して作り上げたりと色々な姿を見せてくれています。これからもぬくもりのある木のおもちゃで遊ぶ環境を作り、親子活動にも活用していきたいと思ひます。《以下省略》

子ども達がつみ木遊びを通じて、木（気）のこころ（ぬくもり）を感じ、豊かな感性を育てて欲しいと思ひます。ありがとうございました。



丁度いい

お世話になります。私達、保育園にも積み木をいただきましてありがとうございます。面取りは、今子ども達は積み木遊びを楽しんでいます。子ども達がとても真剣な表情で積み木を重ねたり、友達と協力して作り上げたりと色々な姿を見せてくれています。これからもぬくもりのある木のおもちゃで遊ぶ環境を作り親子活動にも活用していきたいと思ひます。又、このお機会が来ますし、感謝させていただきます。ありがとうございます。お返事が大変遅くなり申し訳ありません。

保育園



島田市N様邸 外部・内装工事ほぼ完了です



島田市身成M様邸 工事順調に進んでいます

蒲原U様邸 屋根替え工事終了しました



施工前

施工後